
Ata reunião do dia 17 de Março de 2020. REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA do CONSELHO DE
CAMPUS - IF SUDESTE MG – CAMPUS BARBACENA, realizada no dia 17 de MARÇO de
2020,  agendada para  às  13h30min,  no(a)  Gabinete  do Diretor  Geral.  Encontram-se presentes  :
Alexandre Bartoli Monteiro, Maria das Graças Pereira, Marcelo José Milagres de Almeida, Alex
Oliveira Botelho , Joseli Ferreira Lira Valente, Roberta Lívia Garcia Teixeira, Lindolpho Von Berg,
Regina Lucia Pelachim Lianda.

Diretor  iniciou  a  reunião  agradecendo a presença  de todos,  principalmente  pelo motivo que  se
encontra  no  presente  momento  o  Brasil.  Diretor  iniciou  apresentando  as  pautas  que  serão
apresentadas na reunião: Apreciação da possibilidade de nova solicitação de aproveitamento de
estudos; Apreciação da proposta de PPC do curso de bacharelado em Gestão Ambiental; Apreciação
da proposta de PPC e do interesse na abertura do curso de pós-graduação Stricto sensu Mestrado
Profissional em Ciências Ambientais. Inclusão da Pauta pela Prof, Joseli, seria a respeito de uma
aluna de intercâmbio que está retornando da França. A pauta seria a continuação dos estudos por
parte da aluna de onde a mesma parou antes de ir para a França para o intercâmbio, ou seja, a
mesma retorna para o 3º bimestre de 2020. A mesma cursou na instituição o 1º e 2° bimestres no
curso  Técnico  de  Agroindústria  Integrado  ao  Ensino  Médio  antes  de  ir  para  o  intercâmbio,
realizado pelo Rotary Club.  Foi registrado que a aluna trancou a matrícula antes do afastamento.
Aprovado o retorno da aluna Anais Moraes Leitão de Oliveira para o 3º bimestre de 2020 para o
referido curso. Foi apresentado também a questão da Olimpíada de Matemática, com relação a 2
etapas da referida olimpíada que será em Cuiabá. Foi informado pela Joseli e pela Prof. Graça
Pereira que será feita a inscrição e depois será buscado junto à reitoria apoio para conseguir verbas
para a participação. Os presentes estão aguardando maiores informações se o mesmo vai acontecer
ou não, visto aos cancelamentos que estão realizando devido ao coronavírus (COVID-19). Segunda
Pauta  Prof.  Alex.  Seria  com  relação  à apreciação  da  possibilidade  de  nova  solicitação  de
aproveitamento de estudos.  O Prof.  Alex apresentou que o problema foi  que  o aluno solicitou
aproveitamento de  estudos da Matéria Matemática Comercial e Financeira, e a secretaria recebeu a
solicitação com falta de documento da instituição de origem. Sugestão da alteração do documento
de solicitação de Requerimento Aproveitamento de Estudos seja colocado o campo  não recebido
para que seja marcado. Votação para aceitar  que o mesmo ressubmeta o seu requerimento.  Foi
realizado  a  aprovação  e  aprovado  por  unanimidade.  Votação  para  inclusão  no  formulário  de
formulário padrão de não recebido. Foi realizado a votação e aprovado. Próxima Pauta Apreciação
da proposta de PPC do curso de bacharelado em Gestão Ambiental. Foi autorizado a participação da
professora Ana Carolina Soares Campos para apresentar, e o Prof. Helder Antonio da Silva e o Prof.
Geraldo Majela Moraes Salvio também pediram autorização para participar e foi autorizado. Foi
realizado a apresentação do PPC do curso de bacharelado em Gestão Ambiental. e apresentaram-se
os motivos que seriam uma baixa procura pelo curso e por Vagas Remanescentes. Em 2019, 29
vagas e 2020 tivemos 20 vagas. Desde a sua criação o curso teve 126 formandos, 126 cancelados e
16 trancados, e 60 alunos ativos.  Outro motivo é o baixo reconhecimento do mercado do tecnólogo
no mercado de trabalho, inclusive em alguns concursos públicos. Foi aprovado o perfil tecnólogo e
o Bacharel,  e os professores acreditam que o perfil  de Bacharel na modalidade integral atende
melhor às necessidades dos futuros alunos com relação ao conhecimento. Foi apresentada as cargas
horárias atual do curso de tecnólogo e qual seria a carga horária do curso de Bacharelado, sendo que
o tecnólogo seria de 2.420 h e o bacharelado de 3.200 h. Foi informado que algumas disciplinas
serão ofertadas à noite junto com o curso de Administração e outras disciplinas serão ofertadas com
outros cursos, sendo que esta oferta vai constar no PPC. Foi convidado o Prof. Helder,  onde o
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professor  apresentou para  os  presentes  a  explicação da  pesquisa  de  demanda do Curso  que  se
encontra  sendo proposto.  Foram apresentadas 217 respostas  no questionário.  Foi  apresentado a
explicação matemática das análises estatísticas obtidas por meio do Survey Monkey. Chegou-se que
o número mínima de resposta sendo de 177. Foram apresentadas as perguntas que foram utilizadas
no questionário e foi perguntando pela Prof. Regina se as perguntas não estão induzindo à escolha,
visto que a  pergunta  não apresenta outras  opções.  O senhor Helder  explicou que neste  caso o
questionário é diferente, visto que foi sim apresentado no texto inicial a explicação que seria uma
mudança  do  curso  tecnológico  para  o  curso  de  Bacharelado.  Atualmente  faz-se  necessário
atualização dos acervos dos livros para abertura do curso. Foram apresentadas as vantagens e as
desvantagens da migração para o curso de Bacharelado. Foi perguntado pela Prof. Regina se os
núcleos deram ciência e aceite deste aumento, sendo que foi afirmado pelo pela Prof. Ana Carolina
que existe ata do núcleo do Curso de Administração que consta ata que da ciência do aumento do
número de aulas dentro do núcleo. Foi debatido pelos conselheiros qual o impacto da abertura do
curso  com relação  à carga  horária  na  instituição,  visto  que  temos  diversos  núcleos  com carga
horária  alta  e  como  podemos  abrir  um  curso  novo.  Novamente  a  Prof.  Regina  lembrou  da
importância de ter  ata dos núcleos darem seu aceite,  visto que já tivemos outros problemas de
núcleos. Foi apresentado a carga horária por professores e foram debatidas as cargas horárias dos
professores apresentados, por exemplo o Prof. Rodrigo Godoi que seria total atual de 26,8 horas
semanais, onde seria 13,8 primeiro semestre e 13 no segundo semestre. Regina concordou com a
necessidade de mudança no curso e com relação ao curso  Tecnólogo em Gestão Ambiental. Prof.
Joseli apresentou a sua preocupação com relação à carga horária dos professores que pode impactar
a instituição.  Prof. Marcelo agradeceu a presença e pediu para que se retirasse os que não são
membros para que fosse realizado a votação. Antes da relação da votação, os presentes tiveram a
oportunidade de apresentar as observações  com relação ao que foi apresentado antes da votação.
Nas  duas  propostas  o  diretor-geral  solicitou  que  seja  registrado  em  ATA  que  não  existem
perspectivas  de  novas  vagas  docentes,  somente  de  aposentadoria,  mesmo  assim,  estamos
aguardando  nomeação  de  alguns  servidores  de  vagas  de  servidores  aposentados  que  não  foi
realizada. Cabe registrar que a aprovação do curso, segue o trâmite normal. Prof. Regina chamou
atenção  da  questão  de  material  utilizado  nos  laboratórios,  só  que  atualmente  existem
regulamentação referente à compra de material. Outro item que tem que ser levado em conta é a
falta de servidores técnicos administrativos. Prof. Alexandre acredita que seja interessante solicitar
aos núcleos ciência que os seus professores estão participando do curso, ficando claro se tem ou não
aumento de carga dos professores. Votação: Aprovação da criação do novo Curso. Foi aprovado
com  unanimidade.  Ficou  solicitado  pelos  conselheiros  a  ciência  dos  núcleos  dos  professores
envolvidos. Também foi votado e aprovado por unanimidade a Desativação do curso Tecnólogo em
Gestão Ambiental. Próxima Pauta: Apreciação da proposta de PPC e do interesse na abertura do
curso  de  pós  -graduação  Stricto  sensu Mestrado  Profissional  em  Ciências  Ambientais.  Foi
apresentado pelo Diretor Geral que são vários trâmites para abertura do curso, e a aprovação do
interesse  pelo  Conselho de  Campus seria  um dos  trâmites.  Assim sendo,  ficou  registrado  que,
mesmo que seja aprovado aqui não garante a sua abertura. Foi realizado a apresentação do Projeto
de  Mestrado  pelo  Prof.  Dênis  Derly  Damasceno  que  teve  a  sua  presença  autorizada pelos
conselheiros.  Foi  informado  pelo  Prof.  Majela  que  os  externos  ao  Campus irão atuar  como
orientadores, o que baixa o custo de diárias/custos. Prof. Alex perguntou se tem anuência e segundo
o prof.  Dênis  já  existe  anuência.  Segunda a  Prof.  Regina  não existe  anuência  dos  pró-reitores
conforme  documentação  em  suas  mãos.  Prof.  Regina  informou  que  não  existe  documentação
atualmente do Prof. Fabrício Carvalho Alvim. Foi explicado pelo Prof. Majela que os professores
internos  já  entregaram  todos  os  documentos  solicitados,  e  que  falta  a  documentação  dos
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colaboradores externos. Foi realizado o debate entre os presentes a respeito dos itens apresentados
pelo projeto mestrado. Falta o Prof. José Emílio entregar um documento que foi solicitado pelo
núcleo  de  Biologia,  a  respeito  da  manutenção  da  sua  carga  horária  no  referido  núcleo.  Foi
informado pelo Prof. Dênis Derly que a respeito da Prof. Elaine Amaral, ainda falta ata de reunião
do núcleo de saúde, visto que não deu tempo para esta realização. Regina registra que não entende
porque a equipe não marcou uma reunião com ela, para  que fossem trabalhando juntos. Regina
registra que não está contra a abertura. Foi informado a respeito da fala da Prof. Regina referente ao
Helder, que o mesmo se encontra em conversa direto com o pró-reitor. Prof. Alex solicitou a palavra
e registrou que o conselho precisa analisar se o curso atende  à uma necessidade da região.  Os
conselheiros precisam analisar seguindo esta visão. Outra pergunta é se o Campus vai se fortalecer
nesta proposta? Prof. Alex pediu ao grupo que está  à frente da construção que se aproxime da
diretora de pesquisa, pois a mesma tem poder para convocação. Prof. Helder apresentou o estudo de
demanda, que o questionário foi diferente utilizando o método  Survey.  Este método é  da área de
ciências sociais aplicadas. Foi apresentado o resultado do questionário onde consta que  “o perfil
dos futuros mestrandos apresenta em sua maior parte idade entre 21 e 29 anos, reside a menos de
30 km do Campus Barbacena, é solteiro sem nunca ter sido casado.”. Prof. Marcelo lembrou que o
papel dos conselheiros é deliberar a respeito do interesse da criação ou não do curso. Prof. Joseli
lembrou que atualmente não estamos cumprindo a lei de criação do instituto. Prof. Joseli lembrou
que estamos com vaga reduzida o que precisa levar estes valores em considerações. Prof. Regina
apresentou que ainda falta entregar vários documentos a respeito da proposta do mestrado.  Prof.
Regina apresentou um documento com 12 páginas que ela construiu tendo como base o artigo 37 e
38 do regulamento de pós-graduação Stricto sensu. Neste documento foram apresentados os itens
que atende e que não atende na abertura do referido curso de Stricto sensu. Lindolpho lembrou a
necessidade de seguir hierarquia, visto que foi falado pelo Prof. Helder que está tratando do assunto
direto com o pró-reitor. Lindolpho sugeriu que seja apresentado pelos Conselheiros uma aviso para
os membros que estão na organização do mestrado que ainda existe falta de documentação e quais
os documentos que estão faltando. Será anexado a ATA documento com as pendências existências
que precisam ser atendidas. Foi realizado votação e somente a Prof. Regina votou por abstenção .
Aprovado o interesse do  Campus Barbacena na criação do curso de Mestrado Profissional  em
Ciências Ambientais. Não havendo mais nada a tratar, a reunião foi encerrada às 17:30 horas. Eu
Alexandre Bartoli Monteiro, secretário nesta reunião, lavro a presente ata, que segue com minha
assinatura e dos outros membros, conforme lista de presença da reunião.

Alexandre Bartoli Monteiro ______________________________________________
Maria das Graças Pereira_________________________________________________
Marcelo José Milagres de Almeida _________________________________________
Alex Oliveira Botelho ___________________________________________________
Joseli Ferreira Lira Valente________________________________________________
Roberta Lívia Garcia Teixeira______________________________________________
Lindolpho Von Berg______________________________________________________
Regina Lucia Pelachim Lianda_____________________________________________
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